
记得2019年1月底正式加盟西班牙

人俱乐部时， 我曾在社交状态中写下

一段告别和感谢的话语：“我的心情就

像是16年前离开家去崇明时一样，既有

对未来的憧憬期许， 更多的却是对家

里的留恋和不舍。 ”从最初怀揣着梦想

走上足球这条路， 到后来前往欧洲留

洋，“东体” 可以说是一路相伴并记录

着其中的点点滴滴。

从中乙都中甲， 然后从中甲再到

中超， 我和队友们一起收获过胜利的

喜悦，当然也品尝过失败的挫折滋味。

2012赛季，当我们成功冲上中超后，“东

体”用了“终超”两字形容了这一路的

不易，同时也通过文字报道的方式，给

关心和支持我们的球迷分享了许多故

事。 有时候，媒体就像是连接着球迷和

球队的一座桥梁， 球队的每一点进步

和每一次成长，离不开球迷的支持，这

些故事能够被文字或照片记录下来 ，

是一件很有纪念意义的事情。

2015年年初，我随队（海港）在土耳

其安塔利亚冬训。 有一次在采访中被

问及了有关留洋的问题， 当时我所表

达的就是希望能够为球队拿个冠军再

出去， 这个梦想在2018赛季成为了现

实。从2017年到2018年真正锁定冠军的

整个过程都非常不容易， 也正因为有

了过程中的各种挑战， 让我们整个团

队中的每个人都能够更加成熟、 更加

从容。 当然，终场哨响一刻，内心还是

非常激动， 毕竟这是大家一起努力了

这么多年的梦想， 同时也是徐指导对

我们一直以来的期望。 赛季结束后的

总结会上，球迷们都拿着《东方体育日

报》的夺冠特刊与队员们合影，所有人

好像一个大家庭。

在成为职业球员之前， 我也和普

通的足球爱好者及体育迷一样，会关注

一些自己感兴趣的新闻，那个时候《东

方体育日报》就是最重要的信息来源渠

道之一。 同样地，职业球员自然而然会

遇到和媒体打交道的情况，舆论总会有

不同的角度和观点，保持谦逊、虚心接

受真诚的声音之余，更要坚信自己并且

不断努力去做到更好。 某种角度上来

说，中国足球的成长离不开每个层面的

付出。 现在，我也会不时更新一下《武

磊周记》，通过自己的第一视角，去讲述

一些留洋期间的所见所闻，开个玩笑来

说，有时候这种写作的过程，多少能让

我体会到一丝媒体记者的感觉。 但其

根本的目的还是希望能将自己经历到

的、学到的东西，更纯粹地还原给热爱

足球的朋友们。

同样是在2018年，我有幸受邀作为

“新民晚报杯暑期中学生足球赛”形象

大使，前往源深体育场和参赛的上海市

中学生球员们互动。 经介绍得知，该项

目是由东方体育日报社承办的赛事，在

上海已经有30多年历史，确实非常不容

易。 对于喜欢足球的年轻人来说，无论

日后是否走上职业足球这条路，都希望

他们可以一直怀揣内心的热爱、保持追

求，享受足球带来的快乐。 身在欧洲，

我亲身感受到了当地浓厚的足球氛围，

球队基地每到周末都会有青少年的足

球比赛，有比赛的那天如同节日一般，

足球早已融入了当地人的生活中。 欧

洲俱乐部的建设、 足球文化和球迷文

化，都让我有了更深刻的认知，我也希

望未来能把自己学到的经验带回中国。

最后，祝福《东方体育日报》20周年

生日快乐，20岁正青春， 朝气蓬勃标志

着无限可能。 愿《东方体育日报》未来

越来越好，我们一起继续努力奔跑！

得知今年5月18日
是 《东方体育日报》20

岁生日时，我的脑海中
不禁回想起自己20年
前的样子，那时的我还
只是个10岁出头的孩
子， 时间过得飞快，也
只有当你回头看时，才
会发现原来已经走过
了许多路。

武 磊
中国男足国家队队员
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记录了成长，分享着快乐

说起“东体”，我第一个想到的画面就是

机场，因为以前乘飞机出去比赛的时候总能

在航班上看到《东方体育日报》，我也经常会

看。 后来，“东体”的版面上开始出现我的名

字， 我反而不好意思在飞机上拿起来看了。

记得有几次打完比赛和球队一起回上海，倒

是队友会拿起报纸并且指着我的名字或者

照片拿我开玩笑。

我对时间向来不太敏感，相比那些记录

者对于我中超首秀、 首球等时间的了如指

掌，我自己只记得个大概。 但当我翻阅报纸

的时候，因为报纸上有时间、地点和事件的

详细记录，当时的场景就会一下子很清晰地

从我脑海中冒出来了。

我记得“东体”第一次刊登有关我的大

篇幅报道是在2018年的夏天，那时候我刚升

入一线队。 “我知道自己的斤两，除了努力别

无选择。 ”这就是我初登职业联赛时的想法。

也是那一年的夏天，我没想到自己那么快就

迎来中超首秀。 我想我永远不会忘记第一次

代表申花站在虹口足球场的感觉。 那场比赛

结束后，我就暗暗下定决心，一定不能辜负5

号球衣。

此后，第一粒中超进球、第一次入选国

足、第一次在世预赛登场、第一座冠军奖杯、

第一次获得中超奖项（最佳新人），“东体”基

本上把我每一年的重要经历、一路走来的点

点滴滴都记录下来了，这些记录很有纪念意

义，也让我很珍惜。 这些报纸我一直都放在

书房里好好收藏着，仔细一想，其中有几份

已经珍藏了很长一段时间了。

现在说起2018年的事情，我感觉离我很

近，就像刚刚发生的一样，但其实2018年已

经过去四年了。 想到这里，瞬间让我忍不住

感叹，那时候的我可真年轻！

5月18日是东体的生日，祝福《东方体育

日报》20周年生日快乐。 20岁对于我来说，是

让我感觉一切才刚刚开始的年纪，距离实现

梦想还有很长的路要走， 我会加倍努力的！

我想，20周年对于“东体”来说，也是一个新

的开始，愿《东方体育日报》未来越办越好！

一直珍藏报道我的版面

我收藏了好几期 《东方体育
日报》， 上面有关于我的报道，一
期一期连起来看就是自己过去几
年里一步步成长的记录。

朱辰杰
中国男足国家队队员


